

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Ha dimitido el Alcalde

A pesar de la buena armonía con que anoche terminó la sesión municipal, entre republicanos y socialistas, esta mañana el alcalde señor Pérez Larbe presentó definitivamente la dimisión de su cargo, alegando su falta de salud para poder atender cumplidamente las obligaciones de la Alcaldía.

Interinamente se ha encargado de la Presidencia del Ayuntamiento el primer teniente de alcalde señor Romero, que convocará a reunión extraordinaria para nombrar nuevo Alcalde.

Antes de abandonar la alcaldía el señor Pérez Larbe se despidió cariñosamente de todos los empleados a los que pronunció sentido discurso, congratulándose de lo bien que desempeñan sus cargos y de no haberle sido que firmar ninguna cesantía.

El señor Pérez Larbe marchó esta tarde a Madrid.

Lamentamos de veras la dimisión del alcalde que tan bien ha desempeñado su cometido, acreditándose de hombre justiciero, de recto proceder, que ha sabido en su acertada gestión vencer grandes dificultades, evitando además a Cartagena el bochornoso espectáculo de que no se han librado otras poblaciones.

Desearnos vivamente que para la elección de nuevo alcalde el Concejo tenga muy en cuenta la importancia de nuestra ciudad y los graves problemas que la agobian y sepa hacer la designación de una persona de jefe, de recto criterio y recta conciencia de que ha menester Cartagena.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid en uso de licencia el teniente Vicario de la Arma la don José Riera y Senac.

De Ferrol han venido el contenedor de navío don Pedro Pizarro y su bella esposa doña Pilar de la Roche.

### ONOMÁSTICOS

Mañana celebran su fiesta onomástica entre otros, doña Trinidad Porras de Poch, doña Trinidad Nieto de Solé, doña Trinidad Poch de Gullart, doña Trinidad Nieto de Nieto don Trinidad Castelo y don Trinidad Matres. Felicidades.

### NOTAS VARIAS

En la Escuela de Comercio ha aprobado con brillantes notas el último año de la carrera de Peñón Mercantil el joven don Emilio Amorós Serra, hijo del dueño del Hotel de Francia. Felicitaciones.

Ha aprobado en brillantes exámenes el Bachillerato antiguo el joven Angel Viudes Vivanco. Felicitaciones.

## La fiesta de la Trinidad

La Venerable Congregación de la Santísima Trinidad celebra mañana a fiesta de su Titular en la parroquia de Santa María de Gracia con misa de comunión a las ocho y misa cantada con orquesta a las diez en la que predicará el D. don Tomás Colados, cura ecónomo de esta iglesia.

Por la tarde a las cinco se celebrará ejercicio del Trisagio con la bendición del Santísimo y Salve a la Virgen e Monserrati.

## Leyendo la Prensa

### De «La Gaceta del Norte»

A cuenta de la proposición ateneísta que contrarió al ministro de la Guerra y a la vez presidente del Ateneo, cuando días pasados se le esperaron implorando la disolución de la Guardia civil y del cuerpo de Seguridad, y que el ministro y presidente rechazó, con el sentimiento de los más, han hecho comentarios «The Times» y Unamuno.

Al «Times» le produjo extrañeza la noticia; se enteró de la proposición como de una insensatez; pero la aportó en su párrafo informativo para fijarse en otra actitud ateneísta referente a cierta protesta contra la conducta del Gobierno inglés con los sublevados portugueses de Funchal.

También «The Times» con seguridad inglesa se desentendía de ello, diciendo sencillamente y como quien ya tiene suficientes elementos de juicio para dictaminar:

«Se advierte que el Ateneo de Madrid no ha madurado todavía y no está, por tanto, capacitado para discernir en las cuestiones políticas».

Ahora el señor Unamuno comenta la proposición disolvente de marra con agudeza, y a propósito del deseo ateneísta de desarmar a la Guardia civil y al cuerpo de Seguridad, para armar al pueblo, dice que si los que se pretendía armar son los obreros que se ganan la vida con oficio o profesión útil, convirtiéndolo en milicia mercenaria del Estado, mal iban a compaginar la función militar con el ejercicio profesional; por lo cual, de militarizar a alguien habría que pensar en los obreros parados, con lo que irían al paro los guardias actuales y todo quedaría igual.

«¿Qué más da—dice el señor Unamuno—milicia armada, soviet de soldados rojos a lasces de camisas negras? Todo es igual». Y añade: «Y dudo mucho de que los obreros de verdad, los que quieren ganarse la vida al viendo al bien público, soportaran a los armados que habrían de protegerlos. El proletariado sucumbe al fin al yugo de los pretorianos del proletariado».

Se ve que el señor Unamuno tiene presente el ejemplo de Rusia, donde la aurora revolucionaria de reivindicaciones obreras trajo la noche continua del trabajo, bajo la amenaza de los fusiles de la guardia roja, y el razonamiento por rememoración. Porque es allí donde impera el régimen pretoriano del proletariado armado, y bien armado y equipado, para que los demás trabajen sin levantar el espolazo. La dictadura del proletariado se ha concretado en la dictadura del ejército rojo, en el pretorianismo del proletariado armado, fundamento del régimen en las Repúblicas soviéticas donde el nivel igualitario se ha fijado por abajo, estableciendo dos castros: los que están armados sobre los que no lo están. Es decir, sobre el martillo y la hoz, el muser, para que no desoansen ni el martillo ni la hoz.

¿Cómo serán enjuiciados los razonamientos del señor Unamuno ahora? Porque de ellos se desprende que cuando escribe a solas y tranquilo, está de acuerdo «The Times» y él. Y nosotros.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse

**MAYOR 18**

## Comunión de impedidos

Se celebró esta mañana la Comunión pascual de los impedidos de la parroquia de Santa María de Gracia.

Para acompañar a la Divina Majestad se formó una lucida procesión, en la que figuraban numerosas señoras de las asociaciones parroquiales, las Hijas de María y Hermanas de Asilo de la Purísima, distinguidos caballeros y socios de la Adoración Nocturna con su bandera llevada por don Cristóbal Campoy. El guión era llevado por don Ginés Gutiérrez.

Jerús Sacramentado fue conducido bajo palio por el cura de dicha iglesia señor Collados, sosteniendo las varas los señores don Juan Antonio Carrión, don Antonio Cuadrado, don José Dueto, don José Calero, don Jesucristo Soler, don José Moncada y otros distinguidos católicos. También iban dando escolta al Santísimo, entre otros don Julio Aznar, don Manuel Dueto, don Ginés Castillo, don Francisco Toral, don José María Sanz, don Pascual Calero, don José María López don Juan Martínez Ceidrao, don Juan Solé, don Joaquín Moncada, don Cristóbal Campoy (hijo), don Carlos Oliver, don Francisco Ruiz y don Antonio Navarro.

La brillante comitiva recorrió entre cánticos eucarísticos el largo itinerario, llegando hasta la subida al castillo de la Concepción, recibiendo la Comunión numerosos enfermos. Todos los vecinos, aún los más pobres de la harrida de la Puerta de la Villa, adornaron sus casas con sus mejores galas, arrojando flores al paso de la Majestad divina.

Ha resultado una hermosa manifestación de fé católica, evidenciándose una vez más los arraigados sentimientos religiosos del pueblo. Felicitamos al señor Cura y a cuantos han contribuido el mayor realce del piadoso acto.

## En la parroquia castreña

Mañana termina el solemnisimo novenario a Nuestra Señora del Sagrado Corazón, en el que con tan brillante éxito viene predicando el Magistral de Madrid señor Vázquez Carreras.

Paste muy principal en estas solemnes funciones tiene el solista coro de señoritas y otros distinguidos cantantes, que interpretan acogidas composiciones.

Con razón están de enhorabuena las señoras de esta asociación por la celebración de tan hermosos cultos de los que nos quedará un grato recuerdo.

## Teatro Principal

Anoche debutó una excelente agrupación de «varietés» integrada por el musical «Corona», los «Hermandos Merbel» con sus trabajos de transmisión de pensamiento y esfuerzo mental, la bella canzonetista Anunciación Pastor y la estrella coreográfica «Goyesa».

El trabajo de los artistas fue meritorio y celebrado por la concurrencia que tuvo aplausos para todos y salió del espectáculo complacido, tanto por la calidad cuanto por la variedad del mismo.

**SIGFRIDO**

## PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

# DON LUIS RIPOLL Y PALOU

Coronel de Artillería de la Armada  
Que falleció en esta ciudad el día 28 de Mayo de 1930  
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

### R. I. P.

Sus desconsoladas hijas, hijos políticos, nietos, biznietos, hermano demás y familia

ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a los funerales que se celebrarán en su sufragio el lunes 1 de Junio a las diez de la mañana en la parroquia de Santa María de Gracia, por lo que les quedarán agradecidos.  
Cartagena, Mayo 1931.

## LA SESIÓN MUNICIPAL DE AYER

Terminó a las once y cuarto de la noche, durando cerca de cinco horas.

Preside el alcalde señor Pérez Larbe y asisten los concejales señores Romero, Zifra, Méndez, Sánchez del Val, Haro, Céspedes, Peñaflor, Vicedo, Miralles, Zamora, Balasobre, Noguera, Cegarra, Fructuoso, Morales Serrano, Ros, Balcuero, Pérez, Luengo, Conesa, Navarro, Martínez, Egea, Sánchez Meos, Aranda y Castillo. Seguimos notando la total ausencia de la minoría cartagenerista.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa al

### Orden del día

Se acuerda nuevo plazo de diez días para en el padrón de cerujes de comodidad y alquiler.

Se prueba informe de la comisión de Hacienda relativo al pago del arbitrio sobre calaminas o bres.

Se reconocen créditos a los maestros don Eduardo de Hino y otros.

Se desestima instancia de don Joaquín Navarro y don José Luis Pretel sobre arbitrio de carga y descarga de mercancías. De don Antonio Gutiérrez Cerezo sobre arbitrio de un surtidor de gasolina. De don Manuel García Raballo sobre baja en el padrón de pasaderas. De doña Justa Angosto referente a precintado de una bicicleta, y de don Pedro Solo sobre baj de un carro de transporte.

Informes de Instrucción Pública.

Se desestima instancia de doña Ginés Sánchez que solicita dar clases de mecanografía.

Se concede subvención de 150 pesetas para los maestros de la escuela de Valdeleite.

Se reconoce derecho a indemnización por una habitación a la maestra doña Adelaida Lázaro.

Se desestiman solicitudes para subvención de estudios de don Manuel Fernández, doña Isabel Vicedo, doña Guillermina González, doña Concepción Nevas, doña Anunciación Salore, doña Carmen Montezgudo, don Juan José Pérez y don Salvador A'amo.

Se da cuenta de un oficio de Comités Paritarios referente al jornal transitorio de 4 pesetas que da el Ayuntamiento para resolver la crisis del trabajo.

Se declara en dicho oficio que este tipo de jornal no se vivirá de norma para los patronos, debiendo sancionarse a los que contravengan lo dispuesto.

Zifra pide conste en acta que el jornal de 4 pesetas se fijó de mutuo acuerdo entre la Comisión y los trabajadores y cree inaceptable para los braceros de Cartagena el tipo de 350 de jornal que con carácter provincial señala la Jefatura de Obras Públicas, estimando que en este sentido no debe tomarse en consideración dicho oficio.

Se aprueba moción de la comisión de Hacienda proponiendo la anulación de la concepción hecha a don José García y otros que se encuentran en iguales condiciones, en el sentido de que se pague el arbitrio sobre materiales elaborados.

Zifra expone detalladamente el fundamento de este informe.

Se aprueba la distribución de fondos para Julio.

Informes de Gobernación.

Se desestima solicitud de Pedro Franco para que se le reponga en su cargo.

Se concede un mes de licencia al empleado don José María Martínez Amorós.

Se aprueba aclaración solicitada por el empleado don Daniel Mifano referente al reglamento de funcionarios municipales.

Se concede quinquenio a don Arturo Jara y a don Aurelio Martínez, y pensión de viudedad a doña Prudencia Ramós.

Se desestiman instancias de don Orióbel Hernández y don Francisco Martínez Ros, que solicitan licencia y reposición respectivamente.

Se acuerda abonar los servicios prestados por el puñero Gerardo Fernández.

Se aprueba moción proponiendo la reposición en su cargo con los derechos correspondientes al portero Antonio Antón.

Se acuerda vuelta de nuevo a la Comisión de Informes sobre don Manuel Orióbel que pide se le nombre Portero, luego de amplia discusión en la que interviene los señores Martínez Pérez, Zifra, Céspedes, Noguera Romero y el alcalde.

Se acuerda reposición en sus cargos de los empleados municipales Juan Jiménez, Rafael Avilés y Pedro García.

Se aprueban las cuentas de la semana.

No se da cuenta de una moción de